



## Principales hechos de armas del Ejército Español, desde que comenzó la campaña

### EN LAS PROVINCIAS DE MADRID, AVILA Y SEGOVIA

Se ha conquistado totalmente la provincia de Avila y principalmente se venció en el «Alto de León», Robledo de Chavela, San Martín de Valdeiglesias, Navalperal de Pinares, Cebreros, El Tiemblo, Puerto y pueblo de Somosierra, Rascafría, Navas del Rey, Aldea del Fresno, Navalcarnero, Villamanta, Las Navas del Marqués, etc.

### PROVINCIA DE TOLEDO

Está conquistada toda la margen derecha del Tajo y se venció al enemigo en Puente del Arzobispo, Talavera de la Reina, Escalona, Maqueda, Santa Cruz de Retamar, Oropesa, Torrijos, Almorox, Illescas, Borox, etc., liberando Toledo y los defensores de su Alcázar.

### PROVINCIA DE BADAJOZ

Conquistada toda la provincia, derrotando al enemigo principalmente en la capital, Mérida, Almendralejo, Fregenal de la Sierra y Jerez de los Caballeros.

### PROVINCIA DE GUADALAJARA

Se avanza sobre la capital de la provincia y se ha conquistado Hiendelaencina, Atienza y Sigüenza.

### PROVINCIA DE CORDOBA

Se derrotó al numeroso enemigo que presionaba sobre la capital y además en Villaviciosa, Cerro Muriano y en toda la zona minera de Puertollano y Pueblo Nuevo del Terrible.

### PROVINCIA DE ZARAGOZA

Se rechazó al enemigo hacia Cataluña, venciendo en Belchite, Leciñena, Perdiguera y otros puntos de la provincia.

### PROVINCIA DE TERUEL

Entre otros varios puntos, se derrotó al enemigo en Corbalán.

### PROVINCIA DE HUESCA

Se liberó a la capital de la provincia de la amenaza de los marxistas, rechazándolos vencidos en dirección a Lérida.

### PROVINCIA DE GUIPUZCOA

Conquistada por el Ejército toda la provincia y venciendo principalmente en Tolosa, San Sebastián, Irún, Behobia, Azpeitia, Mondragón, Orío, Zumaya, Elgoibar, Plasencia de las Armas, Vergara, etc.

### PROVINCIA DE OVIEDO

Liberada la capital del cerco puesto por los mineros marxistas y conquistada más de la mitad de la provincia, librándose acciones principalmente en Grado, Tineo, Luarca, Monte Naranco, Salas y otros muchos.

Han sido bombardeadas por nuestra Escuadra Barcelona y Valencia y se domina completamente el Estrecho de Gibraltar.

La aviación ha bombardeado Madrid (varias veces), Málaga, Bilbao, los aeródromos de Getafe, Villalba, Cuatro Vientos, Barajas, Málaga y otros varios.

NO ARGUMENTAMOS CON FALSEDADES. TODO ES FACILMENTE COMPROBABLE. EL QUE ESTO LEA, Y ESTÉ EN LA ZONA MARXISTA, DEBE TRATAR DE COMPROBAR SU VERACIDAD, Y SI ASÍ LO HACE, COMPRENDERÁ QUE LOS DIRIGENTES LE ENGAÑAN Y OCULTAN LA VERDAD

## Soldadito que vas a la guerra... Pólvora en salvas

Le vi deslizarse bajo la caricia de un sol estival, por el casco asfaltado de la Plaza de la Santa; le vi deslizar se al conjuro de la marcha de los Voluntarios y bajo una fronda de brazos que aplaudían frenéticamente.

Era él, el soldado español, que allí estaba, en pie de guerra, desaliando a los hijos bastardos de esta Patria querida. Era él, el apuesto mozo, el valiente recental, amamantado a los pechos de la vieja matrona de mi España, hoy remozada con la sangre bermeja de sus venas. Era él que, curtido por el sol de Castilla, no entendía de extranjerismos, ni de ambiciones, ni de zancadillas, ni de odios... era él que sentía bullir en sus venas la sangre de aquellos que supieron trazar en la historia de España pinceladas como Numancia, Sagunto, Covadonga, Lepanto...

Por eso, soldadito español, cuando yo te vi con tu cartuchera, con tu mosquetón, con tu manta, hasta con tu cantimplora y veía cómo fríasabas en los catorce, en los dieciocho, en los veinte, hasta en los cuarenta, me dije: «Estos, estos son los leones arrancados del lienzo heráldico de España.»

Soldadito que vas a la guerra... que dejaste tus lares para incorporarte al bélico concierto del resurgir de España, vas cargado de historia, de tradición; en ti van prendidos los corazones todos de los buenos españoles y en tu pecho fulgura con destellos divinos el *Detente* del triunfo. Soldadito, porque eres carne de España, nervio de la raza, fibra de hispanidad el Corazón de Jesús está contigo tú eres la médula de este alzamiento nacional, pues encuadrado en la disciplina de nuestro Ejército y enrollado en los pliegues de la bandera que tremolan nuestros invictos Generales, libras al mundo entero del azote comunista.

Soldadito que vas a la guerra, que ya estás allí defendiendo a la Patria, que maceras tu cuerpo con vigiliadas, privaciones ayunos forzados, el triunfo te espera. Te esperan los tuyos, te espera tu iglesia, te espera el terruño que te vio nacer; te espera tu novia que te espera... la España, esta España nueva, una, grande, libre, esta España Imperio, que no muere, no puede morir, por ser eterna.

Soldadito, soldadito español, que luchas por ella, mira, mira por oriente cómo se levanta, cómo difumina en el toldo del cielo su prócer silueta, cómo viene cargada de rosas, de coronas, de palmas de ese monumento grandioso, soberbio, pedestal de sus hijos queridos que supieron luchar y vencer por ella. Mira, mira cómo viene cabalgando en alas de triunfo, de gloria, de Imperio...

Soldadito que vas a la guerra... el triunfo te espera.

Filsacor.

## Intenso bombardeo de Barajas, el aeropuerto de Madrid

Fueron incendiados los aparatos, barracones y depósitos de gasolina

Las noticias oficiales de ayer registran un ataque enemigo al Collado de Alcubierre, en el frente de Aragón, que fué rechazado por nuestras tropas, causando a los rojos numerosas bajas y cogiéndole prisioneros, entre ellos, doce extranjeros.

En el frente de la 7.ª División, también intentó el enemigo atacar Robledo de Chavela, saliendo nuestras fuerzas a su encuentro, haciéndole huir desordenadamente y cogiéndole un importante material que aún no ha sido clasificado.

En el frente de Sigüenza se pasaron a nuestras filas 60 guardias civiles

Por su parte la Aviación, actuó en todos los frentes, mereciendo destacarse el bombardeo del aeródromo de Barajas en el que se veían tres grandes aparatos y tres pequeños, fuera de barracones. Se incendiaron estos materiales y quedaron ardiendo los barracones y el depósito de gasolina.

En la operación efectuada el día anterior en las inmediaciones de Peguerinos, y que dió como resultado la ocupación de «Loma Artillera» se le hicieron al enemigo 350 muertos y se le cogieron 24 prisioneros, dos ametralladoras, 55 fusiles, dos cañones de fusil ametrallador, cinco mosquetones y gran cantidad de víveres y municiones.

Anda por ahí mucho calamar de la época del izquierdismo que lo cree todo arreglado con ponerse una camisa de este o del otro color—en todas partes cuecen habas—o ponerse en la solapa un lazo de la bandera nacional del tamaño de una colcha. ¡Cá, hombres! ¡Nada de eso!

Tened en cuenta que estamos en la primera vuelta; pero que en cuanto esto termine comenzaremos la segunda.

¿Qué creéis, que vale eso de haber firmado una ficha en Acción Republicana, en el partido radical socialista, o en cualquier otra banda de foragidos de esas, y que con salir ahora gritando vivas patrióticos y diciendo que os váis a comer a dos marxistas con patatas, borrón y cuenta nueva? ¿Qué decís? ¿Que sois unos arrepentidos? Conformes. Pero en ese caso tenéis que cumplir la penitencia que se os imponga.

Porque el Santoral está lleno de arrepentidos, es cierto; pero aquellos grandes santos que antes fueron grandes pecadores, al convertirse a la fe de Cristo, no pasaron de golpe y porrazo a ocupar puestos preeminentes, sino que se fueron al desierto a llorar con lágrimas de sangre y toda suerte de sacrificios y privaciones sus grandes errores.

Y esa debe ser vuestra norma. ¡Al desierto! ¡A hacer penitencia; pero por vuestra cuenta, no con cargo al presupuesto del Estado!

Va veréis qué pronto os acostumbráis. Lo malo, únicamente, van a ser los quince o veinte primeros años...

Venturita Gasols ha salido de Barcelona para Ginebra.

Estaba visto. No ha podido resistir la competencia de Manolo y Cipriano.

Por eso, sin duda, al subir al tren en la estación, decía en medio de sollozos, casi convulsivos: «¡Malos, más que malos!

Dicen que uno de esos sinvergüenzas que han ido a Marruecos con el propósito—ínútil, desde luego—de soliviantar a las cábilas, es el famoso ex director de Seguridad, Alonso Mallol.

Ese tío fresco es incapaz de soliviantar a nadie. Lo que pasará, si está allí más de tres días, es que los moros se quedarán hasta sin chilabas.

Porque con Alonso Mallol habla uno cinco minutos, y al terminar la conversación, si no nos falta el reloj que nos ha robado la cartera, y a lo mejor las dos cosas.

De Santander hace tiempo que no tenemos noticias. Desde que Bruno Alonso (jarre!) se hizo ministro de la Guerra, de la república independiente de la montaña, de aquello no se ocupa nadie.

¡Lo que daríamos por ver una foto de Bruno (¡sooo...) con el uniforme de general, ya que tantas veces le hemos visto en el muelle de trasatlánticos descargando baules y maletas o en la Dársena de Maliaño con cestos de pescado sobre las espaldas!

Oye, Bruno, (jarre!) ¿cuántos quinientos de vino te tomas ahora al día?

El Chaval.

El general nos dió referencia de lo ocurrido durante la jornada y nos explicó cómo las tropas mandadas por dos grandes jefes, los coroneles Martín Alonso y Tejeiro, habían atravesado el río Nora con agua hasta la cintura para conquistar las cumbres del Naranco y avanzar sobre Oviedo.

«¡Qué soldados!» exclamó el general.—«Con este, son nueve días de combate!»

Supimos por la conversación, de la dura lucha entablada alrededor de Oviedo, de la fuerza del adversario, del derroche de heroísmo de las tropas nacionales que conquistaban palmo a palmo un terreno en el que el enemigo encuentra la mayor ventaja para su resistencia.

## Salas, Cuartel General

Por JOAQUIN ARRARAS

En el camino de Luarca a Oviedo, a 40 kilómetros de la capital de Asturias, está Salas. Un pueblo como tantos otros, enfocado por el proyectores de la celeridad guerrera. Salas, Cuartel General de la octava División.

Ya se sabe lo que esto significa: centro neurálgico, atalaya del frente, jefes y oficiales con fajín azul, mapas y teléfonos, claves y planos topográficos, y ese auscultar constante al corazón del combate que está cerca, a menos de media hora de coche...

Salas es un pueblecito de la montaña, con esa pátina que ponen las nieblas y las lluvias prolongadas. Con un torreón cerca de la plaza donde se hallan los cafes-bares que ahora parecen de juguete, ante el oleaje de soldados que pretenden refugiarse en ellos.

El pueblo está cercado por unas montañas pintadas del verde claro de los prados; con sus maizales y sus pomaradas, y su turbante de gasa en las cimas.

El Cuartel General quedó instalado en la mejor casa del pueblo. Ya casi a la salida. La casa tiene una galería amplia y tan larga como la anchura de la fachada. Rematan en lo alto las galerías con unos cristales azules y rojos. La adornan unos cuadros—marinas y paisajes—, una colección de soberbias begonias, un espejo que entre sus junturas sostiene incontables retratos de caras femeninas sonrientes y guapas, y una serie de bibelotes y almireces sobre un arcón viejo.

Aun hay más: un reloj de caja, una mesa al fondo, unas mecedoras y sillones de mimbre. Sobre uno de ellos una carga de prismáticos.

A la galería desembocan una salita con un piano cubierto de un tapete florido y multicolor; una alcoba donde resuenan los teléfonos y otro despacho también con su teléfono.

En esa galería y en esas habitaciones se han planeado las últimas operaciones sobre Oviedo.

Fué allí donde supimos en la noche del sábado 21 de octubre que nuestras tropas habían roto el cerco de Oviedo y habían penetrado en la ciudad.

Nos lo comunicó el general Lombarte, un hombre esencialmente paternal y bueno, que hace la guerra repartiendo abrazos y prodigando favores. Para él, cada soldado es como un hijo.

«¿Llevas buen jersey?»—le preguntaba al día siguiente al cabo de guardia. ¿Tienen jersey todos los soldados que están aquí? O por lo menos chaleco... Si no, os los buscaré en seguida.

El general Lombarte estaba aquella noche con el teniente coronel Martínez Moreno, jefe del Estado Mayor del generalísimo Franco. Alto, duro y de cabeza rapada. Inteligencia y valor; con el teniente coronel Tovar, un hombre de gran simpatía personal y con los otros jefes y oficiales del Estado Mayor.

El general nos dió referencia de lo ocurrido durante la jornada y nos explicó cómo las tropas mandadas por dos grandes jefes, los coroneles Martín Alonso y Tejeiro, habían atravesado el río Nora con agua hasta la cintura para conquistar las cumbres del Naranco y avanzar sobre Oviedo.

«¡Qué soldados!» exclamó el general.—«Con este, son nueve días de combate!»

desde la posición más avanzada telefonaban que las primeras vanguardias de la columna del coronel Martín Alonso estaban ya en las proximidades de Oviedo.

Los rostros se avivaron con una expresión de alegría. Dijéranse bañados en resplandor de victoria.

«¿Cómo estará Aranda?»

Entonces con el elogio del defensor de Oviedo comenzó a revelarse el secreto de la epopeya archivado cuidadosamente en las carpetas.

«No hay caso parecido en la historia—dice el teniente coronel Tovar—El general Aranda ha resistido, a pesar de haber perdido el setenta por ciento de los efectivos...»

El comandante Gutiérrez Soto comenta:

«En el Caney, se perdió el sesenta y tres por ciento.

«El Caney, la hazaña de Vara del Rey con sus 520 hombres!

Otro comandante, el señor Gómez Goya, añade:

«En Rocroi se perdió el sesenta. Estamos como en Toledo ante lo inverosímil, ante lo prodigioso.

«Sin luz, sin agua, con escasez de municiones, con solo 600 hombres útiles, el general Aranda resiste en una ciudad sin fortificar, que no tiene preparación alguna para un sitio, ni siquiera condiciones para una defensa estratégica, y frente a un enemigo poderoso, infinitamente superior en número, que cuenta con unos 30.000 combatientes.

«El genio militar ha suplido la escasez de material y de hombres.

«¡Y con qué ánimo!

«Irrumpe en la galería el alcalde de Salas:

«¿Damos a conocer la noticia? ¡Están ya preparados los cohetes!...

Se le aconseja:

«¡Que esperen un poco!

El teniente coronel Tovar llega con una cartera azul:

«Aquí están los radiogramas de Aranda. ¡Qué espíritu reflejan!

Me lee el del día 4, en el que da a conocer que ha perdido 1.200 hombres, que se ha quedado con 22 oficiales de los 77 que tenía. Y al final como siempre: Seguiremos resistiendo. ¡No pasarán!

Y otro, de dos días después, que decía: Continúa el cerco. No tenemos ni agua ni víveres. Nos faltan municiones ¡Viva España!

Suenan los teléfonos. Coruña y Valladolid inquierer noticias. En la capital castellana, la gente está ya manifestándose en la calle. El comandante Gutiérrez Soto ha oído el rumor de las músicas vallesoleñas coreadas por la muchedumbre.

Las señoritas de la casa entran con una bandeja colmada de copas de Jerez.

Vuelve el alcalde, esta vez con tres botellas de champán:

«Las tenía preparadas para este momento. ¡Pues no me costó poco buscarlas!...

Así hervía la impaciencia cuando apareció el general Lombarte. Traía un comunicado que decía:

«A las ocho cuarenta entraron las vanguardias en Oviedo librando a los heroicos defensores de la plaza. General Aranda.»

«¡Ya se puede dar la noticia!

Y se dió como un fogueo. Estallaron los cohetes. Dos bandas de música gallega comenzaron a recorrer el pueblo, poblándose la carretera de soldados y falangistas enardecidos. Se alzó un clamor de vivas y canciones. Las campanas de la iglesia, alborozadas de júbilo, pregonaban también el triunfo. Y por todas las callejuelas había un redoble apresurado de almadreras, porque todos los vecinos de Salas iban hacia la Comandancia contagiados de la alegría de aquella noche de otoño, tibia y apacible, atravesada de una brisa de primavera.

Mañana publicaremos: «Aranda nos revela el secreto de Oviedo» sensacionales declaraciones del defensor de la capital asturiana a Joaquín Arraras.



CRONICAS ARENENSES

La fiesta alcantarina

No repetiré más, eso de que amaneció un día espléndido, o cosa por estilo; ya resulta una cursilería, confesándos, ante todo, que mi manía es repetir. Soleado, nebuloso o lluvioso, el 19, fiestas patronales, deslucidas por las circunstancias penosísimas porque atravesamos, es siempre ranciamiento típico y de galas modísticas. Este año, no vinieron en romería las lagarteranas, rezumando perfumes y charrerías preciosas de su tierra de filones folklóricos; ¡cuántos no han venido!; unos por estar en el frente; otros, por estar convirtiéndose en polvo, materia del nuevo monumento español, en cuyo pedestal campeará el escudo nacional y el guerrero más valiente «que a estas tierras pisó». La Providencia quiere que la tradición no fenezca y no fenece en los pueblos; muy al contrario, la tradición, recobra, unida a los laureles, ganados en la lid, vitalidad vigorosa, nutrida por la materia de la heroicidad poética; y es, que, el Tradicionalismo, es quintaesencia antiliberal y misticismo genuinamente religioso, sin que pretenda hacer su servidor su apología. ¡Pobres pueblecillos hispánicos, pobres!; dejaron de santificar las fiestas, de vivir, en fin, con arreglo a las Tablas de la Ley y un abismo negro los amenaza. «¡Hay que santificar la fiesta!»; repercute aún en mis oídos el verbo apagadito y bonachón del Padre Victoriano Rodríguez; aun parece que continúa su oratoria, enumerando los prolijos acontecimientos de la fascinación corporativa.

Desde primeras horas de la mañana, marchó el vecindario de Arenas al Santuario de su gloriosísimo Patrono. Llegaron infinidad de forasteros, en su mayoría falangistas, pertenecientes a las organizaciones de la capitalidad. A las nueve, tuvo la misa con el rito del Santoral, oficiando el señor Serrano Cabo, con sermón del señor Ortega.

A las tres y media, fué sacada procesionalmente, la venerada imagen de San Pedro de Alcántara...?, confíesote, lector, que mi devoción es tan grande, que considero indigno para tan preclaro taumaturgo, el ropaje literario de mi pluma. La procesión de San Pedro de Alcántara embarga mi espíritu y en mi mente los recuerdos preteritos se suceden. Un año otro..., y esta festividad localista, resulta idénticamente; es una acuarela reproducida, con personajes diferentes. Este 19 octubreño, es innovado por los crespones negros, hábito en memoria perpetua al que cayó.

Cuando vuelve el crepúsculo vespertino, la ruta de Alcántara se puebla de viandantes. Al silencio de «añano», suceden las canciones de «ho-gaño», acompañado del desfile de siluetas uniformadas y rítmicas, en este novísimo vivir, que será milicia. Prontamente, la senda queda desierta y silenciosa, en la penumbra del atardecer otoñal. Pedro, en su capilla, entre ricos mármoles corintios e inscripciones, grabadas por mandatos reales, en los frontispicios monacales, extiende su vista, fijándola en su pueblo; es su pueblo, egoísta, su egoísta, que le clama en la adversidad luchadora humana y que le posterga en la felicidad, tan rara en este valle de lágrimas. Cosas repetidas, cosas vistas. Pero el poeta no opina como este humildísimo cronista festivo, que en las improntas de una actualidad fugacísima—teclear veloz de máquina de escribir—, redacta apresuradamente, por el exceso de trabajo, unas cuartillas pobríssimas, ofreciéndoselas a aquél alcantarino, que nos dedicó por entero su apostolado evangelico. Pero también quiero modelar en su ejemplaridad mi alma pecadora, acechada por Satán, inspirando mi obra proselitista en su santo nombre; dáreme por satisfecho, si repito lo del Evangelio: volver alguna oveja descarriada al redil. ¡Hay tantas, desgraciadamente!

Nazarite.

(Prohibida la reproducción.)

Visado por la Censura Militar

La guerra en el Tietar

Con los que salen del infierno rojo

—Pero, te has salvado?

—Ya ves—me dice el párroco de San Román de los Montes, don Mariano Timoneda, mientras nos abrazamos con emoción intensa.

—Cuanto habrás pasado, verdad? A ver: cuéntame...

El calla. Luego, recordando, sonríe. Es decir: pliega sus labios en un rictus de sonrisa que contrasta con la expresión sin alegría, casi triste de sus ojos, de sus ademanes, de todo su ser...

—Es triste el recuerdo, verdad? Pero... ya pasó. A ver: cuéntame...

—Pues una odisea como tantas; acaso menos triste, acaso más pintoresca gracias a nuestro simpático y bravo compañero Jesús García Vázquez...

—Estuviste con él?

—Sí. Primeramente el pueblo me tuvo oculto hasta el ocho de agosto; pero ese día el Comité mismo me aconsejó la salida del pueblo por saber que iban a llegar elementos peligrosos de la FAI. La salida del pueblo jamás la podré olvidar.

—Se portaron bien los elementos de derecha?

No; como comprenderás las derechas no podían hacer nada. Fueron los otros los que al despedirse de mí, uno a uno, lloraban...

—Después?

—Después me aconsejaron que me fuera al monte de los Santos, donde entre picachos y riscales campaba Jesús, el bravo de Jesús, rodeado ya de un aura legendaria... Allí le encontré, en efecto; y allí durante muchos días compartí conmigo su pan...

—Sigue...

—¡Qué vida, Castell! Por las noches mientras uno vigilaba, el otro dormía. Luego, de día, uno a atalaya desde algún picacho y otro salía a coger las noticias y víveres que nos llevaban los elementos de aprovisionamiento y espionaje que tenía organizado Jesús. Un servicio perfectamente montado...

—Y así os salvasteis?

—No, no; tuvimos que huir. Los rojos desde luego sospechaban que Jesús estaba allí; pero por los pueblos se contaba que estaba perfectamente armado, con ametalladoras incluso y que no había quien le echara mano. Tenían un cierto temor. Pero un día el espía nos dijo que ciento treinta milicianos estaban preparándose en Talavera para rodear el monte y cogernos a toda costa. Entonces abandonamos la montaña y huímos al llano ya.

—No os entregasteis?

—¡Cal! Yo ya estaba dispuesto a ello. Los milicianos después del chasco de no encontrarnos en la montaña de los Santos, se echaron a perseguirnos por el llano también. Yo no podía con aquella vida, aquel estado nerviosísimo, aquellas continuas carreras... Pero Jesús... si vieras que ánimos...

—Es un bravo.

—Es un guerrillero... Si no hubiera sido sacerdote, hubiera podido matar a muchos de ellos. Pero hasta la escopeta la abandonó donde la tenía escondida en el cerro... No pensaba en matar; solamente en las tretas para burlarles y procurarnos la huida... Esto en el llano, era mucho más difícil que en la montaña; pero jamás le vi desanimado. A últimos de agosto, un día, se nos presentan a no mucha distancia seis u ocho milicianos armados que vienen hacia nosotros. ¡A correr! El delante, de acá para allá, aprovechando el terreno. Yo no podía más a pesar de ser mucho más joven. —Animos, Mariano—me decía. Pero yo ya no podía resistir más. —Mira—le dije—vamos a entregarnos y sea lo que Dios quiera; de todos modos nos van a coger. Entonces me agarra del brazo y sin cesar de correr me dijo enérgico: —¡Uñas de demonio tenían que tener para alcanzarnos! ¡Hala!... —Y se empujó y nos escapamos de la persecución de aquel día. No he visto hombre más animoso ni astuto para aprovechar los accidentes del terreno.

Te digo que es un guerrillero pura sangre...

—¿Vivisteis muchos días así?

—Muchos. Desde el veintitrés de agosto anduvimos por el llano en una gran extensión de terreno que comprendía parte de los términos municipales de San Román, Sotillo de las Palomas, Marrupe y algún otro pueblo.

—Ha sido un milagro.

—Sí, primero Dios; y luego... también Dios, que ha dado esas facultades a don Jesús. El, aun a costa de grandes sacrificios, jamás perdió el contacto con los elementos de espionaje. De antemano se convenía en los sitios de contacto. Recuerdo que una noche de últimos de agosto, estábamos citados con el espía en un chozo del término de Sotillo, distante más de una legua... Había una tempestad horrorosa; pero a pesar de todo no se amedrantó. Azotados y calados hasta los huesos por un aguacero torrencial, entre el fragor de la tempestad horrible que nos cegaba con el fulgor de las exhalaciones, llegamos pasmados, ya pasada la media noche, al chozo, donde inmediatamente hubimos de desnudarnos. Pero las noticias que nos dieron fueron inestimables... Además, una vez que nos secamos, cenamos bien con lo que nos dió el pastor, y Jesús, optimista como siempre, empezó a gritar ¡Arriba España! y cosas parecidas...

—Pero, ¿teniais buen humor?

—Yo estaba un poco más decaído; pero Jesús estaba a veces hasta alegre. —Ya verás, Marianillo—me decía—el día que lleguen los nuestros me voy a estallar el pulmón gritando ¡Arriba España!

—Entonces, ¿esperabais el triunfo?

—Ciegamente; confiábamos en Dios... Y esto, ¡a veces, hasta nos ponía contentos. Jesús solamente se enfadaba cuando yo fumaba de noche. —Tu cigarro nos va a perder—me decía.

—Pero tú ya sabes que yo no puedo pasar sin el cigarrillo...

—Ya lo sé; además que sería la única satisfacción que en lo terreno tendrías...

—Pero que al fin nos perdió.

—¿Sí?

—Sí. Una noche a mediados de septiembre teníamos que acudir a un pajar de Sotillo de las Palomas, pajar de un tío Pablo, hombre bueno que nos dió de cenar jamón y otras cosas así. Ya nos íbamos a acostar y le dije a Jesús que esperara un poco, que iba a echar otro cigarro. El me repitió lo de siempre: —Tu cigarro nos va a perder. Pero le convencí. Estábamos los tres sentados en el pajar, cuando al terminar yo el cigarrillo, los milicianos aparecieron en la puerta del chozo: —¡Manos arriba!

—Pero hombre...

—Sí; se fueron al tío Pablo y le dieron una bofetada tremenda que me dolió en el alma a mí. —Ya sabía-

mos que eras tú encubridor le dijeron. Y así fuimos cogidos... Es decir; yo... Jesús dió un brinco y, entre ellos, saltó al campo otra vez.

—¿Se escapó?

—Se escapó; pero a poco le ví volver cogido entre dos y dando unos quejidos terribles.

—¿Le habían herido?

—No; en la huida se cayó por un barranco y primeramente creímos todos que se había reventado. Tuvieron que traer una mula para llevarle. Sufrí mucho.

—¿Luego?

—Luego nos ataron y de Comité en Comité. El Comité de mi pueblo nos dió unos informes inmejorables, remitiéndonos al de Sotillo de las Palomas. Allí uno de los del Comité dijo: —Aquí se ve que nadie quiere cargar con el mochuelo (matarnos)— y nos dieron informes buenos también. Uno del Comité lloraba. Sin embargo como había elementos de fuera que no llevaban más consignas sino matarnos, nuestra situación era terrible...

—Sí; la última noche en el calabozo de Sotillo nos reconciliamos mutuamente los dos dispuestos a morir. Yo le dije, que el único favor que les pedía era que me mataran en San Román o en Sotillo de las Palomas; pues allí me enterrarían; que no me llevaran a Talavera. Me imponía pensar que mi cuerpo iba a estar como el de otros compañeros que yo sabía, pudriéndose días y días a la vera de un camino sin darle nadie tierra.

—Y por fin?

—Por fin me dieron también en Sotillo como en San Román una documentación hablando de mí en términos encomiásticos y me remitieron a mi pueblo natal, Piedralaves, donde había un Comité de más empuje.

—Y tus paisanos te salvaron...

—Verás; allí comparecí ante el Comité que presidía uno de la FAI hombre de unos cuarenta años y forastero. Me enteré que mi hermano estaba encarcelado también. Y creí desde luego llegada mi última hora. Pues bien: leyó el presidente del Comité los informes que de mí daban los Comités de los otros dos pueblos, y levantándose, empezó a largar a todos un discurso contra la Iglesia y todo lo constituido; no quiero decirte lo que echó de los curas. Luego señalándome a mí dijo ante mi asombro que yo era y había sido un buen ciudadano y que no tenía nada que temer. Me despidió, poniéndome en libertad y obligándome a presentarme todos los días allí, en el Comité. De Jesús no volví a saber. Me destinaron posteriormente a llevar la contabilidad en el almacén de aprovisionamiento y estaban contentísimos porque nunca habían tenido una contabilidad tan justa y bien llevada. Y ahí tienes a un cura tratando todos los días con los rojos...

—Es curioso...

—Lo curioso son muchos datos que sería muy largo contar... Un día una miliciana, chica joven, llegó lamentándose al almacén de la vida que se llevaba en el frente. Yo la dije que debía ser distraído aquello. Creí que me arañaba. —Tu crees que es lo mismo estar teclando en la máquina que estar tirando tiros... Si llega a saber quien era yo, creo que lo paso mal...

—Pero tú ya te conceptuarías seguro?

—No. Yo les rogué que no me mandaran nada que fuera contra lo que yo era, porque para matarme después, porque no estaba dispuesto a hacerlo, que me mataran antes. Y en efecto; aparentemente respetaban mi fe. Pero yo mismo comprendía que aquello no podía durar... Un día uno del mismo pueblo, que siempre nos habíamos llamado de tú, pues somos hasta de edad aproximada, me dijo: —Mira, Mariano; yo tengo hecho un juramento y no voy a tener más remedio, aunque lo siento... —En fin, con la mar de rodeos, me vino a decir que no iba a tener más remedio

La tiranía marxista en un pueblo honrado

Mambias, pueblo de la moraña, pueblo que le constituyen su mayor parte honradas familias y siempre figuró en la provincia como noble y católico, pero desde el advenimiento de la República en 1931 empezó a formarse una sociedad que la promovieron gente sin oficio, gente que no supo doblegarse jamás a ganar un acomodado jornal, fué tanto el impulso que tomaba la referida sociedad que figuraban en ella alistados la mayoría de los obreros de la localidad, quedando solamente unos cuantos pero los más competentes para la agricultura que es el arbitrio del pueblo.

Engrandecidos de entusiasmo y corporación que tomaba esta sociedad, decidieron nombrar presidente, miembros de la directiva y por último la dieron el nombre de «Cocodrilo»; así fueron pasando algún tiempo llenos de entusiasmo creyendo ser más que nadie y concurrendo a cuantas reuniones convocaba su presidente aunque era practicante; así vivían bajo la fe de que llegaría un día que sin trabajar tendrían lo necesario, pero más tarde fueron viendo que sus deseos no resultaban y los recursos se acababan e sus hogares, hasta que la mayor parte faltaban a las reuniones y se negaban al pago de la estipulada cuota mensual y poco a poco se fueron borrando presentándose ante los patronos para que los dispensaran de la infamia que habían cometido, diciendo que habían sido engañados y que deseaban su amparo para llevar la alegría a su hogar y el pan de sus hijos.

Los patronos del pueblo antes referido volvieron a apreciarlos como

que matarme porque estaba comprometido con juramento a ello.

—¿Qué le dijiste?

—Qué le iba a decir. Que cuando me fuera a matar, que me avisara, para rezar un par de minutos y prepararme a morir. Fué el favor que le pedí... Así llegó el día de la entrada de las tropas y el de nuestra salvación...

—Estás salvo y te noto sin embargo como un poco triste...

—Sí; es una cosa extraña. Interiormente estoy contento, no ceso de dar gracias a Dios; pero exteriormente yo mismo me noto un poco parado, algo estático... Han sido tales las emociones, que ya apenas reacciono...

Mientras hemos estado hablando, ha llegado un auto de San Román de los Montes con algunos vecinos que vienen en busca de su párroco. La madre se opone; pero él la convence. El pueblo, su parroquia le espera a las tres de la tarde con todos los feligreses en la plaza. ¿Qué ha de hacer sino ir? Las ovejas salvaron al pastor y el pastor vuelve diligente al redil de sus ovejas dejándolo todo, hasta a su madre...

Y, uno a uno, en una calle de Piedralaves, don Mariano Timoneda se despidió de todos con esa su sonrisa peculiar que contrasta con la expresión sin alegría, casi triste de sus ojos, de sus ademanes, de todo su ser...

M. Castell Romero.

antes aunque no todos se lo merecían porque llevaban un régimen destructor y el pueblo ya no ocupaba puesto tan honroso como en los años anteriores, el pueblo volvió a su ser, todo se dió por olvidado, así fueron viviendo llenos de gran fe en el trabajo y además pesados de cuantas cosas injustas habían hecho por creerse de quien les conducía a la perdición, y así pasaron varios años como si nada hubiera pasado.

Llegó el 16 de febrero, fecha en que se celebraron las elecciones y como la tiranía marxista obtuvo el triunfo, o le hizo obtener, cuando se enteraron varios que ocultaban sus ideales demostrando lo contrario llenos de regocijo no pudieron contenerse, y la misma noche empezaron con voces y vivas a los suyos, cosa que el pueblo quedó asombrado; más tarde se adueñaron de los poderes constituyendo la gestora de elementos más destacados, y como este pueblo tenía buena administración conservaba en sus arcas municipales una cantidad de fondos bastante crecida, cosa que cuando se adueñaron de ellos no tardaron nada en destruirlo, viendo la gente obrera que podían cobijarse bajo las autoridades de su ideología no tuvieron en cuenta lo que les había pasado si no que se afiliaban a la U. G. T., y todos tenían el respectivo carnet; la vida en la gente modesta se hacía imposible y hasta la autoridad se metía en la diversión de jóvenes y tenían a patronos que subvencionaba a bastantes obreros; no conformes con esto, cuando llegó la recolección se negaron a recogerla y viendo la angustiosa situación que el campo atravesaba y que todo se perdía, tuvieron que salir los patronos con sus familias a recogerla, hasta que llegó el momento de querer detener a los que lo recogían honradamente, aunque fué cosa que no consiguieron.

Por todo esto pasó este pueblo desde el advenimiento de la República, y aún más desde el 16 de febrero hasta el 19 de julio último, fecha gloriosa del alzamiento nacional, pero hoy varios jóvenes de F. E. así como también las familias católicas de este pueblo y noblemente aheridas al movimiento glorioso salvador de España desde el 19 de julio último se ven representados por un Ayuntamiento presidido por un alcalde recto y justiciero, que en los pocos días que lleva al frente de la alcaldía la administración municipal es próspera y que el pueblo todo ve con gran beneplácito el que Mambias después de varios meses de despilfarro económico y con sus arcas vacías, si no que a diario van encontrando recibos sin liquidar y presupuestos por gastos imprescindibles por la desastrosa administración de la tiranía marxista.

En medio de la gran emoción que siente el referido pueblo por reinar la más grande tranquilidad y deshacer a la tiranía marxista es merecedor glorioso y salvador esfuerzo de nuestro Ejército.

Viva el Ejército. Viva España.  
Antonio García García.  
Del 4.º Regimiento pesado de Artillería.

**Arturo Canales**  
Enterrados del norte, plino rojo  
Cementos Cosme, Asland  
y Cangrejo  
Castelar nº. 3 Teléfono 48

"El estómago es el manantial de alegría de la vida"

Guídelo usted, con una buena alimentación y algunas cucharadas de DIGESTÓNICO

del Dr. Vicente  
VENTA EN FARMACIAS

Debilidad cerebral Agotamiento

Se combaten fácilmente con el poderoso reconstituyente

**HIPOFOSFITOS SALUD**

LAXANTE SALUD

No se vende a granel. No se toma en caso de malestar. Jamás con su hábitud. Pidase en farmacias.



Carta de París

(Servicio S. P. E. S. exclusivo para EL DIARIO DE AVILA.)

Cuatro meses de gobierno del Frente Popular han sido suficientes para que el desbarajuste financiero de Francia llegara a un extremo insoportable...

Porque la desvalorización del franco no se hace como la desvalorización de la lira italiana, únicamente con efecto sobre las transacciones internacionales...

De lo que se trata en Francia es de anular los beneficios que los mangoneadores obreros pretendían haber alcanzado arrancando a los patronos...

Pero ahora el Gobierno Blum, sometido a los dictados de la finanza judía internacional, que se sirve de los embaucadores obreros para sus fines egoístas...

Lo más chusco del caso es que el propio Gobierno Blum había presentado como una gran solución la creación de una oficina nacional del trigo...

Así los parásitos de la ciudad, los agitadores y políticos profesionales pretenderían descargar sobre los honrados de Francia las consecuencias de la incapacidad y de la ineptitud del Gobierno del Frente Popular...

Por otra parte, sin una severa política de economía en la administración no es posible sanear el presupuesto y los competentes prevén que el franco tendrá que ser desvalorizado nuevamente...

Del Gobierno Militar

Septima División Orgánica. E. M. Negociado segundo. Valladolid 24 de octubre de 1936. Orden General de la División del día de la fecha...

Que para viajar el personal militar por cuenta del Estado, será preciso vaya provisto del pasaporte correspondiente y formalizar la lista de embarque al efecto.

Los portadores de pasaporte no necesitan llevar salvoconducto. Se exceptúa de estas normas al personal destinado a la escolta de material transportado por ferrocarril...

Las Jefatura de Transporte de las diversas plazas establecerán el servicio de formalización de listas de embarque, teniendo en cuenta las horas de salida y paso de trenes...

El Coronel jefe de E. M., Juan Quero. Hay un sello en tinta que dice: Séptima División Orgánica. Estado Mayor.

Después de los descalabros sufridos en su política internacional, el Frente Popular ha infligido a Francia una nueva derrota en la política monetaria...

Georges Bidard.

Para el Tesoro Público

Relación del oro entregado en el Banco de Hijo de la Fuente, Piedrahita, para el Tesoro Público

Niños Marcial Jesús y Manolita López Moreno, una sortija de sello esmalte, otra con piedras, una alianza, un alfiler con 4 piedras y un pendiente abridera; doña Elisa Ramírez de Bonilla, un par pendientes con una piedra cada uno...

Don Adolfo González, dos pendientes; don José Pérez Delgado, un par pendientes rotos, una gargantilla y un abridor; don Fausto Jiménez Sánchez, 3 pendientes; don Juan de la Fuente Atienza, una onza de Carlos IV; doña Bonifacia Martín, un collar de 19 granos y 2 pendientes...

Sección religiosa

SANTORAL

OCTUBRE 28 MIERCOLES

Santos Simón, Judas, apóstoles; Anastasia, Cirila y Cs. Cirilo, Fidel, Ferruccio, ms. Faraón, Gaudioso, Honorato.

La misa y oficio divino son de los Apóstoles Simón y Judas, con rito doble de segunda clase y color encarnado.

CULTOS

Mes de Santa Teresa

La Santa.—Por la tarde, a las cinco y media, exposición de S. D. M., rosario y ejercicio del mes de Santa Teresa.

Mes del Rosario

Monasterio de Santo Tomás.—La Comunidad de RR. PP. Dominicos consagra a la Santísima Virgen del Rosario el mes de octubre con solemnes cultos diarios.

Por la mañana, a las cinco y media, misa en la Capilla de la Virgen y rezo de una parte del Rosario. A las ocho, misa y segunda parte del Rosario. Por la tarde, a las cinco, exposición de S. D. M., rosario, ejercicio del mes y reserva.

La Unión y el Fénix Español

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS

Capital social: 12.000.000 de pesetas efectivas completamente desembolsado

Domicilio: MADRID. Alcalá, 43; Subdirectores en todas las provincias de España, Francia, Portugal, Marruecos.

RAMOS EN QUE OPERA

Incendios.—Mobiliarios, casas, industrias, cosechas, etc.

Vida.—En todas sus combinaciones.

Accidentes.—Individuales, Automóviles, Responsabilidad civil, Accidentes del Trabajo en general, Agricultura, etc.

Transportes.—Seguros de los Buques, mercancías, por Ferrocarril y Correo, de títulos, metálico y toda clase de valores.

Robo.—Seguro ordinario o Robo con fractura, Saqueo, pillaje e incendio en caso de Tumulto popular; Atacos a cobradores, etc., etc.

Subdirector en Avila: Don Fermín López Porres

Oficinas:

Calle Lope Núñez, 4

AVILA.—Tip. y Enc. de Senén Martín

ALMORRANAS-VARICES

Antes de someterse a ningún tratamiento debe usted dirigirse a la Clínica del doctor Illanes, la más antigua de la especialidad, cuyo Director le remitirá gratuitamente una circular o folleto explicativo de mucho interés.

Clínica del DOCTOR ILLANES Calle de Hortaleza, 15.—MADRID TELEFONO NUM. 15.978

El comerciante y el industrial que se anuncia en la prensa busca, como es lógico, la venta de sus artículos. Ocioso es decir que recomendamos con todo interés a nuestros amigos los establecimientos y productos que se anuncian en

EL DIARIO DE AVILA



Hotel Restaurant, Café y Bar Americano PASAJE

Todo confort. Se sirven bodas y banquetes. Omnibus a todos los trenes.

Propietario: Gregorio Barragán Plaza Mayor, 39, y Espoz y Mina, 11.—Salamanca

Disposiciones y Decretos de la Junta de Defensa Nacional de España

Boletín Oficial de la Junta. — Núm. 8. — Burgos 18 de agosto de 1936

Respectivas, de las cuales dependerán los Ingenieros subalternos afectos a dichos servicios, así como el Auxiliar facultativo, administrativo, camineros y personal obrero a ellos adscrito en talleres, almacenes y dependencias.

Tercero. Para conservar la unidad de criterio en la mejora y conservación de las carreteras que constituyen el Circuito Nacional de Fir-

mes Especiales, el Ingeniero Consejero Inspector de estos servicios, dará a los Ingenieros jefes de Obras Públicas de las provincias respectivas las normas generales adecuadas a este objeto.

Cuarto. Los gastos necesarios para estos servicios se atenderán con los créditos que figuren en los presupuestos generales del Estado, del Ministerio de Obras Públicas.

Dado en Burgos a dieciocho de agosto de mil novecientos treinta y seis.—Miguel Cabanellas.

Decreto núm. 54

Como Presidente de la Junta de Defensa Nacional, y de acuerdo con ésta,

Vengo en disponer que el Vicealmirante de la Armada, Excmo. señor don José María Gámez, cese en el mando de la Base Naval de Cádiz.

Dado en Burgos a dieciocho de agosto de mil novecientos treinta y seis.—Miguel Cabanellas.

Decreto núm. 55

Como Presidente de la Junta de Defensa Nacional, y de acuerdo con ésta,

Vengo en disponer que el Contralmirante de la Armada Excmo. señor don Manuel Ruíz de Atauri, cese en la segunda Jefatura de la Base Naval de Cádiz y en el mando del Arsenal de La Carraca, y se haga cargo del mando de la Base Naval de Cádiz.

Dado en Burgos a dieciocho de

agosto de mil novecientos treinta y seis.—Miguel Cabanellas.

ORDENES

Del 17 de agosto de 1936

1.ª

A propuesta del Excmo. señor General Jefe del Ejército del Norte, la Junta de Defensa Nacional ha tenido a bien aprobar la composición del Cuartel General de aquella Jefatura, que será la siguiente:

Jefe, Coronel de Estado Mayor don Fernando Moreno Calderón.

Cuerpo de Estado Mayor del Ejército Teniente Coronel, don José Bartolomé Fernández.

Comandante, don José Medina Santamaría.

Comandante, don Tomás Iglesias Aspiroz.

Comandante, don Félix Pérez Cluk.

Capitán, don Angel de Linos Lago

Capitán, don Juan Roca de Togores.

Cuerpo General de la Armada

Capitán de corbeta, don Guillermo Díaz y Pita de Veiga.

Otras armas y servicios

Cuerpo Jurídico Militar.—Teniente Auditor de 1.ª, don Fernando Vives Camino.

Infantería.—Comandante, don Manuel Loma Arce.

Caballería.—Comandante, don Francisco Jiménez-Alfaro y Alaminos.

Artillería.—Teniente Coronel, don Salvador Ordoy de la Fuente.

Capitán, don Buenaventura Herrero Rebull.

Cuerpo Auxiliar de Oficinas Militares

Oficial primero, don Fortunato Lomas Pérez.

Oficial primero, don Luis López González.

Oficial segundo, don Gonzalo Hernández Flórez.

El personal de mecanógrafos, escolta, ordenanzas y servicios que el Jefe de Estado Mayor considere necesario.

Por la Junta de Defensa Nacional Federico Montaner.

Del 18 de agosto de 1936

1.ª

La Junta de Defensa Nacional de España ha tenido a bien disponer que el Auditor de la Base Naval de Cádiz, don José Camargo Segedahl, cese en ese cargo, quedándose en situación de disponibilidad, y encargándose de ese cometido el que por cesión de mandos le corresponda.

Por la Junta de Defensa Nacional, Federico Montaner.

Continuará



Nota de interés

JAP (Servicio de Prensa)

Ecos de Sociedad

ULTIMA HORA

Los funcionarios públicos de Madrid, a Barcelona

Junta de Asistencia Social
Elegido, aunque sin merecimiento alguno por mi parte, vocal de Prensa de esta Junta de Asistencia Social, me propongo tener al corriente de nuestra gestión y proyectos a todas aquellas personas que con su desinterés y ciudadanía altamente laudable vienen apoyando económicamente esta labor cristiana y humanitaria de proporcionar trabajo a nuestros hermanos necesitados.

Una brillante operación en el frente de Peguerinos

En la tarde de ayer las milicias de la JAP, que prestan sus servicios en el frente de Peguerinos, recibieron orden de avance. El enemigo ocupaba las cumbres de unos montes cercanos a los parapetos de las milicias japistas. Había que avanzar por una pendiente que los rojos dominaban; pero los valientes muchachos siguieron a sus jefes hasta donde fue posible, sosteniendo con los marxistas duro combate desde las ocho de la mañana hasta las cinco de la tarde y manteniéndose firmes en las posiciones ganadas.

Destino

Ha sido destinado a prestar sus servicios a la secretaría de Guerra de Burgos nuestro paisano el general de Intervención don Pedro H. de la Torre.

Unión Radio en situación apurada

MADRID.—Unión Radio como todas las empresas de Madrid ha sido incautada por un Comité Obrero, constituido por sus propios empleados y locutores lanza urgentes llamamientos para que le ayuden económicamente ya que falta de su principal fuente de ingresos como es la publicidad radiada no podrá subsistir si los radio oyentes no le ayudan. A este fin, ha anunciado hoy que a partir del uno de noviembre próximo se hará por todos los barrios de Madrid una suscripción con carácter obligatorio debiendo abonar cada poseedor de aparato de radio la cantidad de una peseta mensual como mínimo.

La liberación de Oviedo es uno de los hechos que más ha contribuido a la demoralización de los rojos

según las cuales uno de los hechos que más han contribuido a deprimir la moral de Madrid y principalmente de los dirigentes marxistas ha sido la liberación de Oviedo ya que ellos cifraban todas sus esperanzas en la acción de los mineros asturianos a los que se había rodeado de una gran aureola de valor y acometividad desde la revolución de octubre de 1934. Si a esto se une la impresión desfavorabilísima que ha causado la presencia de nuestras tropas en diversos frentes a 30 kilómetros de la capital resultará que la situación de esta no puede ser mas desastrosa.

de defender Madrid contra las fuerzas nacionalistas, retirar los envíos de socorros y material de guerra que los soviets estaban llevando a dicha capital y concentrar todos estos auxilios en Barcelona donde según los informes de los delegados rusos será más fácil organizar la resistencia.

En dicho combate nos causaron tres bajas por heridas no graves que sufren el jefe de milicias, don Eduardo Ruiz Ayúcar, el sargento, don Arturo Muñoz, y el japista don Rafael Velayos.

Los tres heridos lo fueron en la pierna derecha. Su espíritu no decae por pequeños contratiempos y están dispuestos a volver a su puesto tan pronto como les sea posible.

—¿Qué fue ello?, hemos preguntado a uno de los pacientes en nuestra visita.

—Nada, contestó sonriendo, una bala que no quiso cederme el paso y yo que me puse bruto y no se le cedí a ella tampoco.

Deseamos a los tres heridos la más pronta curación de las lesiones que sufren.

Necrológica

Confortada con los Santos Sacramentos ha fallecido en esta ciudad a edad avanzada doña Nicasia Sanchidrián de la Vega, viuda de don Eleuterio Martín. A la muerte de su esposo continuó ella la industria de la perfumería con gran competencia y laboriosidad, hasta que ya anciana se retiró a gozar de un bien ganado descanso. Su muerte ha sido muy sentida, pues gozaba de buenas amistades por su amable trato y muchas virtudes, habiéndose cubierto rápidamente de firmas los pliegos colocados en la casa mortuoria.

A su hija, doña Carmen Martín, y demás familia enviamos la expresión de nuestro sentimiento.

Los rojos de Madrid desmoralizados

LISBOA.—Los corresponsales de la prensa portuguesa envían noticias

García Sanchiz en Avila

Dará una charla acerca de Santa Teresa

Ayer permaneció una hora entre nosotros el conocido «charlista», verdadero mago de la palabra, Federico García Sanchiz.

Procedía de Burgos y esta mañana ha salido para Toledo, pasando antes por Arenas de San Pedro y Talavera de la Reina.

La presencia de García Sanchiz no pasó inadvertida para gran parte del público de Avila, que en verdadero desfile, pasaron por el café de la plaza de Santa Teresa, donde aquel se encontraba, para testimoniarle su afecto y simpatía.

Fueron muchos los que solicitaron del ilustre director y creador del periódico hablado «El Clamor», una charla en Avila; pero lo precipitado del viaje, lo impidió, de momento. Si embargo, el gran Federico ha prometido hacerlo a su regreso de Toledo.

Durante la larga conversación que con él hubimos de sostener—más de dos horas, que transcurrieron en un vuelo—García Sanchiz nos dió a conocer sus impresiones de un optimismo deslumbrador y radiante y nos contó cómo, encontrándose en Buenos Aires, al tener noticia de la iniciación del movimiento nacional, no vaciló un solo instante, sino que cogió el primer vapor y se presentó aquí para ponerse al servicio de la causa de España.

—¡Mi general, dijo al general Franco—yo eterno rebelde, tan rebelde, que por serlo he llegado incluso a inventar un oficio para mí solo, quiero sentir ahora la voluptuosidad de la disciplina! ¡Y aquí estoy a sus órdenes!

Por eso, García Sanchiz es un movilizadísimo. Y como tal, va al frente. Porque allí están, unos, defendiendo a España con las armas en la mano, otros desde el volante de un automóvil, aquellos trabajando en los servicios auxiliares de la retaguardia, y el gran Federico, con la palabra, con esa mágica palabra que electriza a las muchedumbres, no solo de España, sino de todos los confines del mundo a donde las cosas de nuestra Patria llegan a través de esas páginas espirituales de «El Clamor».

García Sanchiz, a su regreso, piensa hacerse con una buena documentación teresiana para dedicar una de sus charlas a la Santa de Avila.

animados y esperan la ocasión para poder huir de la capital.

Los héroes de Andújar

CORUÑA.—Los heroicos defensores del Santuario de Nuestra Señora en Andújar no solamente siguen resistiendo sino que han hecho una nueva salida capturando importante material de guerra y causando bajas vistas al enemigo. La aviación nacional sigue ayudando eficazmente a estos héroes.

Del Gobierno Civil

El gobernador civil ha publicado una circular recomendando a las Corporaciones que restrinjan a lo estrictamente indispensable los nombramientos de personal, y que prescindan de los temporeros, a fin de sanear las haciendas locales.

Información provincial

La Diputación ha acordado dar un último plazo de ocho días para que los Ayuntamientos puedan ingresar las cantidades que adeudan, y les recomienda tengan en cuenta los gastos extraordinarios que la Diputación ha tenido que realizar con motivo del movimiento nacional salvador de España.

Nombramiento

El señor delegado de Hacienda ha nombrado recaudador interino de la zona de El Barraco, a don Mariano Torres.

acertar, esta Junta no solamente no cierra sus oídos a toda indicación, sino que con sumo agrado atendería y con sumo interés estudiaría todas aquellas iniciativas que, vengan de quien vengan, se viera que podían contribuir al fin común y nobilísimo que todos nos hemos propuesto.

Puedes, pues, si algo se te ocurriera, indicarlo a este modesto Vocal de la Junta, o bien exponerlo a la misma Junta directamente.

Y por hoy no te molesto más. Mañana iremos exponiendo nuestros planes.

Teodoro García Robledo.

Jefatura de Sanidad de la Plaza y provincia

Enfermeras que tienen que asistir el día 28 del presente mes, de siete de la mañana a dos de la tarde, séptimo grupo:

- Raquel Romero.
De dos a ocho, octavo grupo:
Macaría González.
Por la noche, a las nueve, noveno grupo:
Milagros Martínez.

VOX POPULI

Dado el interés que el señor alcalde se toma por nuestra capital me voy a permitir dirigirle un ruego por si lo cree oportuno tomarlo en consideración.

Ya que se pone tasa a casi todos los productos del mercado, y algunos de tan poca importancia que muy poca economía supone para el consumidor por ser poco el consumo, y otros que al imponerles la tasa dejan al vendedor tan poco margen de ganancia que se ve precisado a no poder concurrir con ellos al mercado por haberlos adquirido en los sitios de producción casi al mismo precio de esa tasa, ¿por qué no toma en serio el asunto de la carne viendo el precio a que hoy están comprando nuestros proveedores la carne de vaca y ternera, que es entre 8 y 10 pesetas en arroba la primera y 12 a 14 segunda de diferencia en los precios corrientes a que compraban cuando vendían la carne al precio que hoy la venden?

Porque si el productor obligado por la necesidad tiene que vender su ganado al precio que lo están pagando, no debe ser solo el expendedor el que se lucre excesivamente, sino que también el consumidor debe participar en algo de este beneficio.

Un vecino.

González Peña huye con 38 millones de pesetas

Los heroicos defensores de Andújar siguen resistiendo

CORUÑA.—Se sabe que el famoso jefe de los dinamiteros asturianos que estaba dispuesto a morir, según decía, en el asalto a la ciudad, lo que ha hecho en cuanto ha sabido que los mineros han perdido sus posiciones, es huir, como todos los demás catécillas de los rojos.

Primero fué a Sama, donde recogió treinta y seis millones de pesetas en metálico que tenía depositadas en un banco, y millón y medio en oro. Con esta bonita suma se puso en salvo, huyendo al extranjero.

Trincheras en las calles de Bilbao

SEVILLA.—En Bilbao están construyendo trincheras de hormigón en las calles y los alrededores, pero a pesar de eso los milicianos están de-

La llegada de un numerosísimo convoy de heridos procedentes de los sectores de Illescas y de Navalcarnero y más recientemente del de Seseña ha producido en diversos lugares de Madrid manifestaciones de protesta que se han dirigido unas ante el Ministerio de la Gobernación y otras ante el de la Guerra para demandar una explicación de cual es la verdadera situación de la guerra y en último caso pedir al llamado gobierno rojo la rendición de Madrid antes de que pueda ser destruido por las fuerzas del Ejército nacional.

Todo ello hace pensar que de un momento a otro habrán de surgir acontecimientos de importancia que den al traste con la decantada organización de defensa de Madrid, lo que facilitará en gran parte la entrada de nuestras tropas.

Los rusos retiran su ayuda

PARIS.—Informes de Moscú, dicen que en la última reunión de la III Internacional para tratar de los asuntos de España, se acordó una vez convencidos de la imposibilidad

También se trató de la actuación del representante soviético en la Comisión de no intervención reunida en Londres, donde ha tenido un completo fracaso por la actitud resuelta de Italia, Alemania y Portugal.

El gobierno rojo de huida

PARIS.—Las últimas noticias que se reciben en esta, procedentes de Madrid, anuncian como cosa próxima, la salida de los escasos miembros del Gobierno Largo Caballero que aún quedan allí, con dirección a Barcelona. Ya se ha hecho el traslado de casi toda la documentación de los centros oficiales y al propio tiempo se ha organizado la salida de numerosos funcionarios de los departamentos ministeriales, al objeto de mantener en Barcelona la ficción de un Gobierno con todos sus servicios.

Manifestaciones del condé Ciano

ROMA.—Al salir de Berlín el ministro de Negocios Extranjeros de Italia después de las conferencias que ha venido sosteniendo en Berlín con Hitler y las altas autoridades del Gobierno alemán ha manifestado entre otras cosas:

«Hemos hablado de los asuntos de España y hemos convenido en que el general Franco es el verdadero representante del pueblo y de la voluntad de los españoles que no quieren dejarse dominar por las influencias extranjeras perjudiciales a los intereses de su nación y que sabrá imponer el orden y la autoridad en el país. Pronto entrarán en Madrid las fuerzas del Ejército y entonces les ayudaremos a legalizar su situación».

Inauguración del Hospital de Las Nieves

Falle. Esta mañana, a las ocho, se celebró en la capilla del Colegio de la Inmaculada una misa de comunión general a la que asistieron todas las religiosas del Colegio y las señoritas enfermeras que han de prestar servicio en el Hospital que el ilustre doctor señor Madureira, de nacionalidad portuguesa, ha instalado en dicho Colegio. Después de la misa, que ofició el R. P. Esparza, C. M., marcharon religiosas y enfermeras a un pabellón donde se había instalado un artístico altar con la imagen de la Virgen del Pilar entre las banderas nacional y pontificia y a los pies de la imagen la portuguesa. En este lugar se entronizó el Sagrado Corazón de Jesús, y luego el R. P. Esparza bendijo las salas y los quirófanos.

A las doce de la mañana se congregaron en el citado Hospital el excelentísimo señor Gobernador Militar coronel Serrador, comandante médico don Manuel Noriega, alcalde señor Iranzo, secretario señor Sánchez Díaz (don Cesáreo), gestor de la Diputación señor Sánchez Díaz (don José), administrador del Hospital capitán de Intendencia señor de Diego Rubinos, don Francisco Ramirez, don José Mayoral Encinar, don Antonio Mayoral, un redactor de EL DIARIO DE AVILA y otras representaciones.

Los invitados fueron recibidos por el director del Establecimiento, doctor Madureira, ayudante de la dirección doctor don Julio Noguera, jefe de medicina interna doctor Baena, médicos del servicio de miembros doctores Navarro, Cordelas y Heras, médicos del servicio de urgencia doctores doctor Soldevilla, ayudantes doctores Alvarez, Gil, Azpeitia, Iglesias, Velasco, Alvarez, Treceño Aragón y Terán (radiólogo), la superiora del colegio, Sor María de Jesús, y las distinguidas señoritas que prestarán servicio como enfermeras.

Los invitados recorrieron todas las salas, que tienen un aspecto magnífico y dan la sensación al visitante de dependencias de un sanatorio más que de un hospital de guerra, y los

quirófanos, que han sido montados con arreglo a los últimos adelantos de la ciencia. Todos los visitantes dedicaron elogios a la labor que para la instalación han llevado a cabo tanto las Hermanas de la Caridad como el doctor Madureira y todos sus colaboradores.

El doctor Madureira pronunció un patriótico discurso ofreciendo a España sus servicios. Dijo elogios al ilustre general Franco y terminó con un viva a España que fué unánimemente contestado.

El Excmo. señor Gobernador Militar, coronel Serrador, agradeció en nombre del Ejército el ofrecimiento. Recordó las atenciones que recibió de la nación hermana cuando estuvo emigrado de Portugal; ensalzó la gran labor que con su gran talento ha de llevar a cabo el doctor Madureira; hizo votos porque sea inmensa la utilización del Hospital, y terminó con un viva a Portugal.

Por último el comandante médico, señor Noriega, agradece el ofrecimiento en nombre de los médicos militares. Hizo un detallado estudio sobre la personalidad médica del doctor Madureira.

Habla de la gran labor española que viene haciendo Portugal desde el principio de la campaña, y de los obsequios de material para los heridos que le ha enviado una señorita de Portugal y termina dedicando un recuerdo al Hospital provincial, médicos, hermanas de la Caridad, enfermeras, etc., por la intensa labor que modestamente ha llevado a cabo aquel centro al principio de la campaña. Todos los oradores fueron aplaudidísimos.

EL DIARIO DE AVILA felicita al ilustre doctor Madureira y demás colaboradores por la patriótica misión que se han impuesto.

Parque de Intendencia de la Séptima División

Necesitando adquirir con urgencia los artículos detallados a continuación, se admiten ofertas desde la publicación de este anuncio, indicando existencias y precios, acompañándose a ser posible muestra de los ofrecidos:

Leche condensada, tocino, chorizos (en latas uniformes), pimentón, carne de membrillo, queso, arroz, garbanzos, alubias, lentejas, latas de tomate, jabón, sal, velas.

Valladolid 23 de octubre de 1936. El director accidental Tomás Baudín.

EXTRAVIO de 25 pesetas. Se gratificará a quien las entregue en esta Administración.

LA SEÑORA
Doña Nicasia Sanchidrián de la Vega
Viuda de don Eleuterio Martín
HA FALLECIDO EN EL DIA DE HOY
DESPUES DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS
Y LA BENDICION DE SU SANTIDAD
D. E. P.
Su desconsolada hija Carmen, sobrinos y demás familia,
Ruegan a sus amistades se sirvan encomendar su alma a Dios y asistir a la misa de entierro que por su eterno descanso se celebrará mañana, día 28, a las nueve, en la iglesia parroquial de San Pedro, y a las once a la conducción del cadáver desde la casa mortuoria, San Segundo, número 22, al sitio de costumbre, por lo que les quedarán agradecidos.
Avila 27 de octubre de 1936.
Hay concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.
Pompas fúnebres Suc. Viuda de Nicanor San Segundo.

González Peña huye con 38 millones de pesetas
Los heroicos defensores de Andújar siguen resistiendo
CORUÑA.—Se sabe que el famoso jefe de los dinamiteros asturianos que estaba dispuesto a morir, según decía, en el asalto a la ciudad, lo que ha hecho en cuanto ha sabido que los mineros han perdido sus posiciones, es huir, como todos los demás catécillas de los rojos.
Primero fué a Sama, donde recogió treinta y seis millones de pesetas en metálico que tenía depositadas en un banco, y millón y medio en oro. Con esta bonita suma se puso en salvo, huyendo al extranjero.
Trincheras en las calles de Bilbao
SEVILLA.—En Bilbao están construyendo trincheras de hormigón en las calles y los alrededores, pero a pesar de eso los milicianos están de-

Parque de Intendencia de la Séptima División
Necesitando adquirir con urgencia los artículos detallados a continuación, se admiten ofertas desde la publicación de este anuncio, indicando existencias y precios, acompañándose a ser posible muestra de los ofrecidos:
Leche condensada, tocino, chorizos (en latas uniformes), pimentón, carne de membrillo, queso, arroz, garbanzos, alubias, lentejas, latas de tomate, jabón, sal, velas.
Valladolid 23 de octubre de 1936.
El director accidental Tomás Baudín.
EXTRAVIO de 25 pesetas. Se gratificará a quien las entregue en esta Administración.